

trinale du Pape — “ vérité tellement évidente, ” disait-il, “ que je ne puis concevoir qu'on ne l'aperçoive avec moi.

Revenu malade du Concile du Vatican, Mgr Baillargeon, à partir de ce moment, sentit ses forces décliner rapidement, et la mort vint le ravir à l'affection de ses diocésains, le 13 octobre 1870, à l'âge de soixante-douze ans.

Mgr Baillargeon se distinguait surtout par une piété tendre, une profonde humilité, une exquise bonté paternelle répandue sur toute sa personne, par une grande simplicité de langage relevée par la dignité que donne la conviction, et par une rectitude de jugement, qui faisait dire à l'éminent fondateur de l'Université Laval:

“ Je ne connais personne qui ait plus de bon sens que Mgr Baillargeon. ”

Les principaux événements civils et politiques qui se sont passés sous l'épiscopat de Mgr Baillargeon, sont : le départ pour Rome du premier détachement des Zouaves canadiens, en 1868 ; le transfert des Territoires du Nord-Ouest et de la Baie d'Hudson au gouvernement du Canada, en 1869 ; les ravages du feu dans le Haut Saguenay, sur un parcours de 105 milles, et l'entrée du Manitoba dans la Confédération, en 1870.

La population du Canada à la fin de l'épiscopat de Mgr Baillargeon était de 3,485,761.

Seizième Evêque de Québec.

Quatrième Archevêque :

Le Cardinal TASCHEREAU

Gouverneurs :

Lord LISGAR (1868-1872).

Lord DUFFERIN (1872-1878).

Le Marquis de LORNE (1878-1883).

Le Marquis de LANSDOWNE (1883-1888).

Lieutenants-Gouverneurs :

Sir N. F. BELLEAU (1867-1873).

L'Hon. R. E. CARON (1873-1876).

L'Hon. LETELLIER de ST-JUST (1876-1879).

L'Hon. ROBITAILLE (1879-1884).

L'Hon. R. MASSON (1884-1887).

L'Hon. A. R. ANGERS (1887-1891).

L'Hon. J. A. CHAPLEAU (1891-1897).

Le successeur de Mgr Baillargeon sur le siège archiépiscopal de Québec, fut le Cardinal Taschereau.